Antrag Nr. 22-O-03-0026 DIE LINKE

Betreff:

Vorzugsweise Pflanzung von weiblichen Bäumen (Linke)

Antragstext:

Antrag der Fraktion DIE LINKEN:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, bei zukünftigen Baumpflanzungen und Ersatzpflanzungen vorzugsweise weibliche Bäume (ungeachtet der Art) zu pflanzen.

Begründung::

Im Mai 2022 kam es zu einer ungewöhnlich hohen Anzahl an gesundheitlich belasteten Schulkindern und Erwachsenen durch Pollenflug. Da Pollen ausschließlich durch männliche Bäume abgegeben werden, sollte in Zukunft davon abgesehen werden, weitere männliche Bäume zu pflanzen.

Es ist bisher überwiegend die Praxis, von der Pflanzung weiblicher Bäume abzusehen, da die produzierten Früchte zu Verschmutzungen und infolgedessen zu höheren Aufwänden der Straßenreinigung führt. Allerdings sollten die gesellschaftlichen Gesundheitskosten und der unbeschwerte Zugang zum Stadtgrün für alle Wiesbadener:innen nicht gegen höhere Reinigungsaufwände abgewogen werden.

Unter dem extremen Pollenflug, der auch durch klimatische Veränderungen begünstigt wird, leiden immer mehr Menschen, die zuvor keine Allergien hatten. Zudem wird durch das Zusammenspiel von Pollen, Witterung und Luftschadstoffen die Entstehung von Allergien und Atemwegserkrankungen gefördert.

Wiesbaden, 02.06.2022